

Adolfo Veloso Figueroa

Adolfo Veloso Figueroa, nació en Bulnes, el 1 de septiembre de 1927. Su padre fue Rafael Veloso Chávez, destacado abogado que llegó a ser presidente del colegio de abogados de Chillán e integrante de la corte de apelaciones de la misma ciudad, y su madre, Luz Figueroa González.

Recibió su enseñanza de preparatoria y humanidades en Chillán, para luego cursar las cátedras de derecho en la Universidad de Chile, licenciándose con la máxima calificación y obteniendo el título de abogado en 1952.

En 1967 se incorporó como académico en la Facultad de Derecho de la Universidad de Concepción, a cargo de la cátedra de Derecho Internacional Público. En la misma casa de estudios, entre 1969 y 1973, llegó a ocupar el cargo de director de Departamento de Derecho Público. Su

condición de jurista, le valió ser designado por el presidente Salvador Allende en el Primer Tribunal Constitucional de Chile durante la Unidad Popular.

Casado con la escritora, filósofa y académica de la Universidad de Concepción, Felicitas Valenzuela, tuvo cinco hijos, entre los que se cuenta la ex ministra de la Secretaría General de la Presidencia de Michelle Bachelet, Paulina Veloso.

Su labor en la Universidad de Concepción se mantuvo hasta 1979, momento en que fue exonerado por la dictadura militar del general Augusto Pinochet.

Entre 1978 y 1990 actuó como consejero y presidente de la filial de Concepción del Colegio de Abogados de Chile. Este último año, con el regreso de la democra-

cia al país, fue convocado por el presidente Patricio Aylwin para desempeñar el cargo de intendente de la Región del Biobío, labor que asumió tres días antes de que finalizara la administración de Pinochet y que dejó en 1994, tiempo en el que volvió a su labor como abogado.

En 1990 y paralelamente con su asunción del cargo como titular en la intendencia de la VIII Región, le es también restituida su calidad como académico en la Universidad de Concepción,

casa de estudios en la que entre 2002 y 2005 asumió el vicedecanato de la Facultad de Derecho

de la Universidad de Concepción, acciéndose a retiro en diciembre del

mismo año.

En 1995 pasó a formar parte del directorio de la empresa Essbio, llegando a ser presidente de la sanitaria y manteniéndose en ella hasta 2003.

En 2002 el Colegio de Abogados de Chile, le entrega un reconocimiento, al cumplir cincuenta años en el ejercicio de la profesión.

Adolfo Veloso, quien fuera el primer intendente del Biobío tras el retorno a la democracia, abogado y militante del Partido Socialista, que lideró el periodo de la transición en la región, falleció en Concepción el 20 de febrero de 2006.

Hoy la sala de prensa de la Intendencia del Biobío, lleva su nombre.

*Alejandro Mihovilovich Gratz
Profesor de Historia y Geografía
Investigador Histórico*



Emprendedores del Bío Bío